



**Historischer Verein für Mittelbaden
Mitgliedergruppe Schiltach/Schenkenzell e.V.**

www.geschichte-schiltach-schenkenzell.de

„Die Zähringer“

Vortrag von Michael Kolinski

am Freitag, den 30. April 2022 in der „Friedrich-Grohe-Halle“ in Schiltach

Kurzbeschreibung von Reinhard Mahn

Zum ersten Vortrag des Jahres luden wir Ende April gemeinsam mit der Volkshochschule Schiltach-Schenkenzell zum Vortrag *Die Zähringer* mit Michael Kolinski in die Friedrich-Grohe-Halle ein. In einer furiosen Präsentation stellte der junge Lehrer und Heimatforscher aus Hausach mit Begeisterung und viel Herzblut den vierzig Zuhörern das den deutschen Südwesten im Hochmittelalter prägende Adelsgeschlecht vor.



Dabei ging er auf die bedeutendsten Vertreter der Zähringer ein, erklärte die Weitergabe der in der Familie gebräuchlichen und stets wiederkehrenden Vornamen, ihre verwandtschaftlichen und politischen Verflechtungen, die strategischen Ziele und ihre Verbindungen zum Kaiserhaus. Ferner zeigte er Beispiele für die bei den Zähringern vorherrschende Architektur und noch heute erhaltene Bauwerke sowie die Positionierung des Zähringer-Geschlechts innerhalb des europäischen Adels im 12. und 13. Jahrhundert auf.



Alle Fotos: © Reinhard Mahn

Schiltach, den 15. Mai 2022